
香港社會服務聯會 

政策研究及倡議 

 

社會保障及就業政策專責委員會 

二零二零至二零二一度第四次會議 

會議紀錄 

 

日期： 2021 年 6 月 1 日（星期二） 

時間：  下午三時三十分 

地點： 網上會議  

 

 

出席： 

 - 黃國基先生 - 基督教香港信義會社會服務部 

 - 歐陽達初博士 - 關注草根生活聯盟有限公司 

 - 李潔露女士 - 浸信會愛羣社會服務處 

 - 曾婉姬女士 - 香港基督教服務處 

 - 羅偉業先生 - 救世軍 

 - 黃和平先生 - 香港社會服務聯會 

 - 馮碧琪女士（紀錄） - 香港社會服務聯會 

 - 黃莉雅女士 - 香港社會服務聯會 

 - 何燕女士 - 香港小童群益會 

致歉   

 - 朱世明先生 - 新生精神康復會 

 - 李潔露女士 - 浸信會愛羣社會服務處 

 - 嚴祉琦女士 - 香港社會服務聯會 

 

1 通過會議議程 

2 通過會議紀錄 

 

2.1 黃貴有博士已於 2021 年 3 月 31 日退休，更正會議記錄致歉事項。 

2.2 歡迎香港小童群益會何燕女士加入。 

2.3 全體委員通過上次會議紀錄。 

 

3 報告事項 



3.1 就疫情對社會不同方面構成的影響相關研究 

3.1.1 黃和平先生提出上次會議討論的疫情對社會不同方面構成的影響

在與社聯不同部門的討論下被「NGO 如何以 IT應對、效果與影響」

的研究主題替換。「如何協助 NGO 整體 IT 能力建設需要」研究將

在社聯另一平台提出並進行，與會者同意相關的研究將不再在 SEEP 

會議討論。 

3.2 WAPS會議 

3.2.1 黃莉雅女士報告社署的回應（見傳閱文件）  

3.2.2 關於市民申領綜援的障礙的個案如何跟進的討論 

3.2.2.1 黃國基先生、羅偉業先生、何燕女士、黃和平先生、歐陽達

初博士整理指出市民申領綜援的障礙的個案主要可分為三類：

(1)相關申領在列是可以申請的低因透明度或員工培訓、態度

而導致申請障礙; (2) 新政策/條文的可達及透明程度不足，造

成混亂；(3) 相關綜援項目條文本身訂立不清或存灰色地帶；

前兩者是執行問題，後者是涉及政策問題。 

3.2.2.2 第(1) 至(2) 類的問題主要集中以個案服務傳遞和操作出誤、

工作質量來看待相關問題。建議先從小處出發，社署較易回

應保障部的前線操作。 

 嘗試以正式或非正式方式邀請保障部華員會工會見

面討論改革建議，完善行政效率，黃和平先生會進行

相關會面邀請跟進。  

 歐陽達初博士建議通過關中聯等平台與社署的恆常

會議可以具有即時性地個別解決個案。 

3.2.2.3 SSEP 應是主要回應第(3) 類的政策問題，建議： 

 以研究報告進行介入建議。 

 以 ZOOM 會議方式咨詢關中聯等平台熟悉綜緩的人

了解相關個案集體呈現的痛點，並選出 1-2 個優次議

題； 

3.2.2.4 SSEP 在未來 5 個月提出 WAPS 後會議 (post-meeting) 整理列

出保障部華員會、相關個案集體呈現的問題並結合研究報告

選出 1-2 個優次議題要求社署回應。 

3.2.3 EMMS 服務使用人次需要達到 110%方會獲發額外行政費用問題 

3.2.3.1  黃國基先生建議跟進社會署的會議，黃和平先生爭取傍聽參

與。 



3.2.4 關於 5 月 31 日終止的放寬綜緩資產上限的失業保障 

3.2.4.1  歐陽達初博士指出過去恆常主要以社會物價指數決定綜緩

的水平，而 WAPS 當天局長對相關項目亦表示緊縮的意向。 

3.2.4.2 SSEP 委員目前沒有具體個案，目前難以跟進。 

 

4 討論事項 

4.1 照顧者研究及財政支援 

4.1.1 照顧者研究報告請參考傳閱文件。 

4.1.2 委員暫時沒有太多想法，可以延伸思考中年在職照顧者在職場友善

的面向，以及為 SEN 的照顧者提供津貼進行類似暫托式的服務，並

思考如何穩定和恆常化相關的津貼以增加照顧者的喘息空間。 

 

5 其他事項 

會議於下午五時四十分完結。 

 

 

6 下次會議日期 

 

6.1 下次會議將於確定與社署會面的日期後約定舉行。 

 

 

 


